
拿起手机扫一扫，

更多惊喜等着你！

考眼力 送福利

即日起，本刊推出“大家来
找茬”活动，读者们通过关注《信
报楼市》微信公众号，回复“找
茬”活动正确答案，即有机会获
得精美礼品或奖金。获奖名单请
关注《信报楼市》微信公众号。

大家看清楚哦，本期活动图

案有
4

处不同， 不要看少或者看
多了哟。

本期活动奖品为圣象衣柜
提供的价值

１９８

元
／

个的高档时
尚水晶杯

１０

个。领奖地址：信阳
国际商城

31

号楼
3

楼圣象衣柜。

领奖联系电话：

０３７６-３７１８９８９

。

□

本报记者卢小龙
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本报记者高晶晶

鼓励农民进城买房助推新型城镇化进程

我市对农民进城购房进行补贴

近日， 信阳市人民政府办公室
发布《关于贯彻落实豫政办〔

2015

〕
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号文件精神促进农民进城购房
扩大住房消费的通知》（以下简称
《通知》）， 对农民进城购房进行补
贴。根据《通知》要求，凡农民在中心
城区购买首套已办理预（销）售许可
证的普通商品住房，市财政给予

100

元每平方米的购房补贴。 一石激起
千层浪，《通知》 一经发布立即在我
市引起强烈反响，叫好的、质疑的，

众说纷纭，莫衷一是。

政府出实招
加速城镇化进程
众所周知， 当前四线城市是去

库存压力很大的区域。 去年
12

月
14

日，中共中央政治局召开会议分析研
究
2016

年经济工作时，“化解房地产
库存” 再次出现在会议的决策表述
中。而与以往最高决策层只提出政策
目标及总体方向不同， 在本次会议
中，决策层给出了较为具体而有针对
性的解决方案，即提出了“农民工市
民化”的去库存方案。在此之前，

2015

年
10

月
22

日，我省就已经出台了针对
农民进城买房的相关优惠措施。但就
我市而言，近年来，我市房地产行业
一直保持平稳健康发展的趋势，房
地产投资和开发建设均处于匀速增
长状态，去库存包袱不大。

这次市政府发布《通知》，不仅
是积极响应国家、省的号召，化解去
库存压力，而且还有更深远的意义。

和去库存的压力相比， 我市新型城
镇化进程的压力更大。 信阳是一个
农业大市，农业人口占全市人口的

7

成，仅外出务工人员每年就达
270

万
人之多。近年来，我市新型城镇化进
程固然成绩显著， 全市常住人口城
镇化率达到

42.7%

，但是仍低于全省
46.85%

的城镇化率，和全国
56.1％

的
城镇化率相比更是有不小的差距。

新型城镇化的核心是人的城镇
化。加快农民工市民化，是加快城市
化进程和推进城乡一体化的关键环
节，其中扩大城市居民的住房需求，

有利于化解房地产库存， 也是农民
工城市化的客观结果之一。 农民进
城落户有助于加快推进新型城镇化
建设进程。国家统计数据显示，一些
中小城市农民工的购房占整个购房

总量的
30％

左右， 在县城占到了
50％

，甚至更高。如果按照国家统计
数据，以我市巨大的农业人口基数，

有
3

成农民进城买房，我市的城镇化
进程就会有一个飞跃。由此可见，鼓
励农民进城买房， 让农民变为真正
的市民， 也正是为了加快我市的城
镇化进程， 助力全市打赢供给侧结
构性改革攻坚战， 为全面建成小康
社会奠定更加坚实的基础。

房地产界人士一致称赞
前景看好
在接受记者采访时， 不少开发

商表示在去年省政府出台《关于促
进农民进城购房扩大住房消费的意
见》之后，我市发布《通知》实属意料
之中的事。他们表示《通知》的发布
让他们充满信心。

河区某楼盘负责人陈总说：

“信阳几百万农民， 不说多， 能有
20%

受政策刺激来买房， 就很不得
了。我们的项目就在城乡结合部，购
买的主力就是周边农民， 这也让我
对今年的楼市行情更有信心。”陈总
向记者出示了购房者的信息， 其中
绝大多数都是周边村民。

潢川县东湖中央花园的营销经
理肖明说：“这个政策好， 农民进城
买房给予补贴是对农民市民化的一
种回馈方式。 虽然相对房价来说钱
不是很多， 但是发出了一个积极的
信号，鼓励农民进城买房。”肖明告
诉记者， 他们的购房客户有一半以
上都是外出务工人士。“毕竟面对一
线城市几万元一平方米的房价，外
出务工的没几个能买得起。 在一线
城市务工挣钱， 回家买房是近几年
和未来的大趋势。”

香江帝景的营销经理谭经理也
认为这是个好政策。她说：“市政府出
钱鼓励农民进城买房，是对信阳房地
产市场的支持，肯定会推动信阳房地
产市场的发展。政府的政策对我们有
利，我们也会全力配合。”据她介绍，

为了配合市政府的新政策，公司也迅
速针对农民购房群体推出优惠措施，

对购房的农民赠送包括电视、 冰箱、

空调在内价值
3

万元的全套家电。

《通知》的发布，也使得一些开
发商开始吹风酝酿涨价。 羊山新区
某知名楼盘就直接给有意向的客户
打电话、发短信宣称楼盘即将涨价。

“如果看中了我们的房子请赶紧来

签订合同， 公司通知我们下周就要
涨价。”打算买房的王阿姨给记者看
了置业顾问发给她的信息。“我不是
农村户口， 市里的补贴和我没任何
关系。就算是农村户口，市里给的补
贴还不够开发商涨价呢！”记者在采
访时还发现， 个别开发商已经开始
坐地涨价了。 同样是位于羊山新区
的一家楼盘，

3

月初的价位还不到
4000

元每平方米，

26

日该楼盘的报
价已经超过

4000

元每平方米。

对于借机涨价的行为， 多位房
地产营销人士认为这种做法不可
取。他们认为，相对房价来说，市政
府对农民购房进行补贴， 象征意义
大过实际作用。再加上《通知》刚发
布， 对商品房的销售成果还有待于
时间检验， 现在就急着涨价效果可
能适得其反。

进城农民普遍支持
有助满足刚需
《通知》的发布赢得了开发商的

称赞，农民兄弟对此怎么看？“这对我
们准备进城购房的农民来说绝对是
个好消息。”河区河港镇的茶农

周毅认为这是件好事。周毅兄妹
5

个，

都在从事和茶叶有关的生意，

10

多年
下来也积攒了一笔丰厚的家业，兄妹
5

人多年前就在市里买了房子。 今年
周毅的儿子准备结婚，他就打算在市
里再给儿子买套

130

多平方米的新
房。“虽然政府不补助我也买得起，不
过有补贴，还是让人觉得很开心的！”

今年
30

多岁的郑贵琴夫妇是罗
山县人，在广州务工

9

年了，考虑到
孩子快该上学， 今年春节返乡后郑
贵琴就留在信阳， 丈夫继续去广州
务工赚钱。 由于这几年我市产业聚
集区的飞速发展， 郑贵琴回信阳不
久就在高新区找到了工作。 说到这
次的购房补贴， 已经在羊山某楼盘
交了定金的郑贵琴很兴奋：“这个政
策肯定好啊！能补贴

1

万多元，顶我
半年的工资了！为了孩子上学，我们
本来就打算在羊山买房， 孩子上学
近，我上班也方便。”

在餐厅打工的刘华（化名）接受
记者采访时才知道这件事。“对我来
说，知道不知道没什么区别，反正也
买不起。我一个月工资不到

3000

元，

去掉吃、穿、房租，剩不了几个钱，别
说在市里买房子， 就是回县城买房

也够呛。”根据记者采访了解，像刘
华这样即便有补贴仍在城里买不起
房子的进城务工者不在少数。 很多
农民工在城市务工多年积累的存
款，离买房仍有巨大差距。有的人即
便攒够了钱也不舍得全部拿出来买
套房子。 用刘华的话来说：“在城里
买套房至少得

30

万元， 回老家农村
盖一个二层小楼才不过

10

来万元，

而且比城里住得宽敞多了。”

房价高
,

这是农民进城买房面
临的最大、也是最现实的问题。我市
房价基本在

4000

元左右， 没有三五
十万买不了一套房子。 而目前我市
农村居民人均年可支配收入不足万
元，外出农民工平均年收入不足

4

万
元。对一个农民工家庭来说，在城里
买套房子的经济压力着实不轻。记
者在采访中了解到

,

目前进城买房
的农民都是先富起来的一批人，他
们大多是在做生意。 其中很大一部
分进城买房者是为了让子女得到更
好的教育

,

还有一部分是为了给子
女结婚或是自己在城里工作方便。

至于那些暂时买不起房的， 相对财
政的补贴， 他们进城购房的希望更
寄托于房价的下降。

眼光何妨长远些

近日，我市发布《关于贯彻
落实豫政办〔

2015

〕
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号文件精
神促进农民进城购房扩大住房
消费的通知》， 鼓励农民进城买
房，对在中心城区购买首套已办
理预（销）售许可证的普通商品
住房的， 市财政给予

100

元每平
方米的购房补贴。

无可置疑，这一购房补贴新
政是我市化解房地产库存、加快
农民工市民化、扩大有效需求的
重要措施，也是加快新型城镇化
进程的有效手段。这条新政甫一
颁布就引起社会各界热议、得到
交口称赞。但是，记者在采访时
却发现有个别房地产开发商借
新政东风，趁机坐地涨价。这就
好比政府往农民口袋中放钱，而
个别开发商则要从农民口袋中
多掏钱。

眼下，农民进城买房多是为

了满足刚需。市政府对农民进城
购房予以补贴， 是为了鼓励、支
持更多的农民进城买房，推动农
民市民化，正如一位营销人士所
说，政府对农民进城买房给予补
贴是对农民市民化的一种回馈
方式。而趁机涨价的行为不仅违
背了市政府发布《通知》的初衷，

不利于房地产市场的健康发展，

对开发商自身的口碑、品牌也会
造成不良影响。

在市场经济中，商品的定价
表明看是商家的自由，商家说了
算。其实，这种“自由”不能无视
市场客观规律。当前去库存不光
是政府的事， 从自身利益上看，

开发商更需要去库存。在新政效
果还未得到时间检验时，就急着
涨价，这种急功近利的行为绝不
是一个明智的选择。

风物长宜放眼量。只有那些
眼光长远、 尊重市场规律的企
业，才能走得长远。

□

卢小龙

受新政的刺激，近日我市地产项目看房人数有明显上升。图为市民在某楼盘咨询的情景。

本报记者张延合摄

□楼市杂谈

东方今典

东方今典位于我市羊山新区新七大道与新十六街交会
处，周边政府、学校、医疗、休闲、酒店配套一应俱全，交通便
捷顺畅，和兴阳光城（羊山和美旗舰店）一街之隔，人气和繁
华由此汇聚。日前，东方今典御府二期收官，中央生活区

96

平
方米

-160

平方米墅质三房，

2

千元抵
2

万元会员招募中，

1000

套限量房源，欢迎广大市民前去选购。

本报记者邹乐摄

设计师教你———

小户型如何巧设计

有读者来电咨询， 冬去春
来，一家人厚厚的冬衣到了该收
起来的时候。家里没有足够的储
物空间怎么办？尤其是现在城市
里也有不少公寓式的小户型，要
怎么增加收纳空间呢？

记者就房屋的储物收纳进
行了相关采访。“不知不觉衣服
和各种各样的物品越来越多，衣
柜放满了， 屋里到处都是东西，

总让我发愁。” 住在西关附近一
小区的丁女士跟记者说了自己
的情况。丁女士一家三口，家里
面积不大，但因为爱逛街，小孩
子的东西也多，家里有时会显得
很杂乱。 跟丁女士情况不同，刘
小姐刚刚在羊山某小区购买了
一套小户型的房子，

60

多平方米
的两室一厅一厨一卫。房子是精
装修过的。 她只需要再添些床、

沙发、衣柜等家具就好。不过，让
她犯愁的是，卧室还好，客厅面
积实在有限， 一旦放上沙发，连
个餐桌都不好放了。 记者了解
到，在她所住的小区，还有

30

多
平方米的公寓式，只有一房一厨
一卫，空间更小了。

俗话说“麻雀虽小，五脏俱
全”，小户型房子虽说面积小，可

是各项功能却一点也不能少，这
样一来就占去了原本不大的房
屋面积。再加上一旦入住，生活
必需品也增加，利用好空间的需
求就更迫切了。在现在房价较高
的重压下，小户型是很多新成立
的小家庭最理想的购房需求，但
是怎么才能让小小的空间得到
最大化的利用呢？

从事装修行业的李先生是
专攻室内设计的。在了解到刘小
姐和丁女士不同的情况后，他给
出了具体的建议。刘小姐家因为
是精装房，目前正好处在需要购
买家具的阶段。对她来说，衣柜、

床、 沙发既要适合房屋大小，又
要能具备一定的储物空间。精巧
的家具是很好的选择。 家具越
大，虽然收纳越多，但相对人的
剩余活动空间就越少，而且家具
体积越大，灵活摆放的可能性就
越小，家具越杂，越容易显得房
屋拥挤。对丁女士来说，屋里的
杂物增加是不可避免的。家里装
修过了，现在只能想办法加强收
纳功能。定期清理不必要的生活
品， 减少一些日用品的储备。如
果可以的话，选择造型漂亮的墙
上收纳柜或者大小适中的储物
箱，既能增添房屋色彩，又能增
加储物空间，一举两得。


